

THEATRE DE LA GAIETE

Ainsi qu'on l'avait annoncé, le théâtre de la Gaité, voulant aborder tous les genres de spectacles, quitte, pour une semaine, l'opéra comique pour aborder le drame. Après *La Femme à Papa*, qui a produit toute une sensation, cette semaine, un grand drame de cape et d'épée, *Don César de Bazan*, monté avec une richesse inouïe de costumes et de décors. Le rôle principal, celui de *Don César* est tenu par M. Darcy, qui se révèle dans ce genre sous des dehors tout à fait nouveaux. M. Darcy, qu'on était habitué à voir dans des rôles comiques d'opérette, se montre dans *Don César* un premier rôle de drame accompli. Il porte avec une désinvolture étonnante le costume romantique et met flamberge au vent comme un vrai Mousquetaire. Mme Clara Dartigny, la charmante diva d'opérette, est une *Maritana* absolument parfaite. Elle déploie dans ce rôle des qualités dramatiques hors ligne et sans avoir besoin de larmoyer continuellement, tient son auditoire sous le charme par son émotion vraie, son jeu vibrant et sa diction irréprochable.

M. Soulier se montre à nous sous un aspect également nouveau et fait un *Don José de Santarem* tel que l'auteur a dû le rêver. M. Valhubert, *Charles II*, est bien le type de ce monarque et se fait fort applaudir.

Les deux rôles comiques de la pièce, le *Marquis* et la *Marquise de Montefiore* tenus par M. Léo Méry et Mlle Jeanne Blonck, sont d'un vrai et bon comique, juste dans la note. Le rôle de *Lazarille* est tenu par Mlle Lucie, charmante en travesti. Tous les petits rôles, sacrifiés d'habitude dans les troupes dramatiques, ainsi que la figuration, sont fort bien remplis par Messieurs et Dames des Chœurs, tous gens habitués à la scène et sachant s'y mouvoir.

Bref, nous avons là un bon et beau spectacle dramatique et nous disons à M. Darcy et à sa troupe : Bravo ! donnez-nous souvent du drame comme cela.

THEATRE NATIONAL FRANÇAIS

On jouera toute la semaine du 30 septembre, au Théâtre National Français, un drame célèbre en Angleterre comme en Amérique, *Le Dr Jekyll et M. Hyde*, tiré d'un roman à sensation de M. Robert Louis Stevenson. Cette pièce, qui fait partie du répertoire de M. Richard Mansfield, a été jouée par ses artistes, il y a quelques mois, à l'ancien Théâtre Français, avec le plus vif succès.

Le Dr Jekyll et M. Hyde comporte plusieurs beaux tableaux, et sa mise en scène a été soignée d'une façon toute particulière.

Le sujet de la pièce. L'étrange affection du Dr Jekyll, un très honnête homme qui, par suite d'une subite et involontaire transformation physique et morale, devient, à certains moments, sous le nom de Hyde, un affreux criminel. Le Dr Jekyll aime une jeune fille et en est aimé. Soudain, le mauvais esprit s'empare de lui et transformé, absolument méconnaissable, il tue le père de sa fiancée presque sous les yeux de celle-ci. La jeune fille dénonce Hyde comme le meurtrier, mais il a disparu. Il n'a, en effet, qu'à prendre un certain remède, dont lui seul connaît la composition, pour redevenir le docteur Jekyll. Hyde reparait plus tard, prêt à commettre de nouveaux méfaits. La police le guette, le suit, mais elle pénètre chez J. kyll, et dix minutes plus tard, on ne trouve plus que le bon docteur.

M. Cazeneuve jouera le double rôle de Jekyll et de Hyde. Ses transformations à vue seront très curieuses. Les autres interprètes seront MM. Fillion, Julien Daoust, Bouzelli, Hamel, Palmieri, Godeau, Leurs, de la Grange, Mlle Verteuil et Mme de la Sablonnière.

—La guerre civile aux Etats-Unis a commencé le 15 avril 1861 et s'est terminée le 26 avril 1865.

MONUMENT NATIONAL

On ne pouvait mieux choisir pour une semaine d'ouverture que la désopilante comédie intitulée : *L'Oncle Bidochon*, qui est une des plus amusantes du répertoire moderne.

Un médecin doit épouser une jeune fille des nouvelles couches, et le papa qui est baron, et qui aime à se faire donner du titre à tout instant, a une toquade. Il consent bien à ce que sa noble fille se mésallie, mais il y met une condition : c'est que devront signer au contrat, les parents du futur : " Faut de la famille, ça pose, et il n'y a rien comme la famille." Le médecin n'a pour toute famille qu'un oncle qui est pompier et une tante qui est demoiselle. Il les invite au contrat. Au dernier moment, son oncle ne peut venir. Son ami, un acteur qui, à l'insu du fiancé se propose de remplacer le pompier Bidochon au contrat, avec une de ses compagnes de théâtre. Au deuxième acte on se trouve chez le baron qui vous a un nom long comme un carême, c'est le soir du contrat, le vrai Bidochon arrive avec sa jeune (!) sœur, suivi après quelques minutes du faux Bidochon et de la fausse demoiselle également Bidochon. Ici, interviennent toutes les complications qu'on avait prévues au premier acte, et bien d'autres encore. C'est tordant de voir ce fiancé avec sa figure funéraire le soir d'un contrat, le vrai Bidochon vidant

les consommations dans son casque, etc. Au troisième acte, tout finit par s'arranger, mais ce n'est pas sans peine. C'est une des plus drôles parmi les comédies modernes. La distribution a été consciencieusement faite. A voir, la scène du bal où les toilettes féminines seront éblouissantes. On rira. Aux entr'actes, le public s'amusera avec le jovial Davilliers, le magicien anti-spiritisme français, qui prouvera clair comme de l'eau de roche, que le spiritisme n'est que de la vulgaire magie.

Falardo, l'homme orchestre donnera d'épatantes imitations. Ces deux spécialistes ont été appréciés par toute la presse américaine.

Mlle Eva Plouffe présidera au piano, mais elle ne jouera pas de " cake-waks ", ah ! non par exemple.

Les vues animées seront la pièce de résistance. Le public aimera à revoir les physionomies ducales et autres, défilant sur une toile comme en plein air. On s'amusera.

Il n'y a pas à dire, voilà un programme chargé pour un début, qui ne manquera pas d'intéresser prodigieusement les habitués.

—Saül, le premier roi des Israélites, mesurait 7 pieds de hauteur.

—La Chine produit chaque année pour 525 millions de soie et en exporte les quatre cinquièmes.

POUR MES CONCITOYENS SEULEMENT



Pendant plusieurs années j'ai souffert des conséquences des imprudences du jeune âge et de l'ignorance des lois de la nature. J'ai payé des centaines de dollars à des médecins, sans obtenir de résultats. Finalement, pendant un voyage en Europe, j'ai consulté un docteur parisien bien connu qui m'a ordonné des médicaments qui m'ont entièrement guéri. J'ai informé certains de mes amis de ma bonne fortune, et ceux qui souffraient du même genre d'affection ont essayé le remède et ont aussi été parfaitement guéris. Alors, j'ai fus absolument convaincu que n'importe qui pouvait se rétablir au moyen de ce remède merveilleux. Le vieux docteur m'a donné cette prescription, et, sachant bien que beaucoup de personnes peuvent en obtenir les mêmes bénéfices, j'ai décidé de l'offrir à ceux de mes concitoyens qui peuvent avoir besoin de ce genre de traitement. Je n'ai rien à vendre, je ne demande pas d'argent et je ne publie ceci que simplement parce que je crois être utile à ceux qui souffrent. Si donc vous avez besoin de ce remède, écrivez-moi aujourd'hui, envoyez-moi un timbre-poste pour la réponse et je vous enverrai la prescription écrite en français.

CHARLES JOHNSON, No. 224 Holman St. Hammond, Ind.

—La langue d'une girafe mesure 1 1/2 pied de longueur.

—Le massacre des Arméniens par les Turcs, a eu lieu en 1895 : 30,000 personnes ont été tuées et 200,000 se sont trouvées sans refuges.

—Le papier indestructible par le feu a été inventé par un M. Meyer, de Paris en 1899 ; après un essai, ce papier aurait passé 148 heures au milieu d'un feu ardent sans être endommagé.

LA SANTE AVANT TOUT

Ce sont les affections des voies respiratoires qui compromettent le plus la santé : c'est le *Baume Rhumal* seul qui guérit ces affections.

—Le plus grand et le plus riche hôtel des Etats-Unis, est l'hôtel Ponce-de-Léon, à St Augustine, en Floride. Les prix de cet hôtel sont de \$20 en montant par jour.

CONTRE L'INSOMNIE

Quand la toux cause l'insomnie, on prend du *Baume Rhumal* et on dort à poings fermés.

Théâtre du Palais-Royal

Coin SAINT-LAURENT et LAGAUCHETIÈRE
O. BASTIEN, Directeur Tel. Bell Est 2667 R. HARMANT, Dr Artistique

IMMENSE SUCCES PARISIEN

SEMAINE DU 30 SEPTEMBRE LA FAMILLE PONT-VIQUET

Comédie en 3 actes, d'Alexandre Bisson

R. HARMANT DANS LE ROLE DE LA REYNETTE

Semaine du 7 octobre : LE DOCTEUR JO-JO

Comédie vaudeville en 3 actes

Prix des Places : - 15, 20, 30 et Loges 50c.

MATINÉE TOUS LES MARDIS ET JEUDIS A 2 HEURES.

Matinées : 10, 15, 20, et loges 30c

Soirée de Gala mercredi. Intermède par M. Harmant et Mme Vasti

Mme Marguerite Bellehumeur

Conserve sa jeunesse grâce au Régulateur de la Santé de la Femme. Mes voisines sont étonnées de voir



qu'à mon âge, j'ai 63 ans, et malgré ma nombreuse famille, je paraisse encore aussi jeune qu'à l'âge de 40 ans.

" Rien de plus simple : chaque fois que je sentais les premières attaques du mal, je ne lui permettais pas de se développer ; je le coupais dans sa racine en prenant le Régulateur de la Santé de la Femme. Bien des fois, j'ai eu recours à ce remède bienfaisant, à ce tonique incomparable, et toujours je m'en suis bien trouvée. Voilà pourquoi, malgré la vieillesse j'ai conservé toutes mes forces et mon visage respandit des couleurs brillantes de la jeunesse."

Telle est la lettre que Mme Marguerite Bellehumeur, d'Arichat, N.B., écrivait le mois dernier au Dr J. Larivière.

Le résultat obtenu par cette dame peut l'être également par toutes les femmes ; il leur suffit pour cela de prendre toujours le tonique par excellence que recommandent tous les médecins ayant à cœur le salut de leurs patientes, et ce tonique n'est autre que le Régulateur de la Santé de la Femme du Dr J. Larivière, aidé des Female Plasters du même docteur. Conserver sa jeunesse, c'est reculer l'époque de la vieillesse jusqu'à ses plus extrêmes limites, et c'est le but que doivent se proposer toutes les femmes.

Le Régulateur de la Santé de la Femme, les Female Plasters et les Columbia Headache Pills du Dr J. Larivière, sont en vente dans toutes les bonnes pharmacies. Si votre pharmacien ne les tient pas, écrivez au Dr J. Larivière, Manville, R.I., qui vous enverra une liste de questions secrètes.

MERES

Regardez bien cette gravur



Elle contient 21 patrons pour le trousseau de bébé. Ces patrons sont tout à fait nouveaux. Nous vous expédierons ces 21 patrons avec toutes les instructions nécessaires, en français, sur réception de 50 cents, ou bien 10 cents pour chaque patron séparé. Envoyez par mandat-poste ou lettre enregistrée. Ecrivez en français et mentionnez LE MONDE ILLUSTRÉ. Nous n'acceptons pas de timbres canadiens.

INFANTS WARDROBE CO. NEW-YORK.

DR. A. BRAULT, Chirurgien-Dentiste

539 rue St-Denis

Tel Bell : E, 1745

Heures de Bureau : de 9 à 10 heures